

Los críticos militares alemanes confiesan ya la potencia irresistible de la Gran Bretaña y dicen que ante ella no queda más remedio que retroceder

LOS INGLESSES OBTIENEN UNA NUEVA VICTORIA EN EL FRENTE DE LA TIERRA SANTA

ALTA SIGNIFICACION DEL AVANCE EN PASSCHENDAELE (REUTER) ESPECIAL Y EXCLUSIVO)

LONDRES, 9.—El general que opera con las tropas inglesas en Palestina, obtuvo otra brillante victoria después de la entrada a Beishida. El 31 de octubre, los ingleses avanzaron rápidamente por el Norte Noroeste del valle, apoderándose de la línea de defensa turca, en la mitad de la distancia que queda entre Beishida y Gaza. Eventualmente, la noche del primero de noviembre tomaron la línea exterior de defensas de Gaza, cooperando con los ataques y el bombardeo los vapores. Antier en la madrugada capturaron Gaza.

A pesar de la gran importancia que se le concede a Passchendaele, el enemigo se ha abstenido de contraatacar. El martes los canadienses apresaron a más de 400. Nuestras bajas fueron insignificantes. Passchendaele es la última llave de toda la serie de colinas al oriente de Ypres. La colina se extiende otras tres millas al Norte, hasta las inmediaciones de Stadenburg. La conquista actual es probablemente suficiente para los presentes propósitos. Passchendaele domina la floresta Houthulst, cuya elevación es lo que únicamente poseen los alemanes en esa región y está dominada por los cañones ingleses desde las colinas capturadas, constituyendo este el primer difícilísimo paso de un magnífico plan estratégico de cuyo desarrollo se esperaban mayores resultados. Se calcula que un minimum de 90 divisiones alemanas, que combatieron durante los últimos tres meses, fueron derrotadas por solo los ingleses.

En un discurso que pronunció en Manchester Bonar Law, declaró que no habíamos perdido ni un sólo cañón este año y que en cambio habíamos tomado al enemigo 380. Antier se anunciaron intensos duelos de artillería en el frente de Verdún que fueron seguidos por un ataque alemán contra las defensas francesas cerca del bosque Chaume. El enemigo fracasó en su intento de llegar a las líneas francesas. A pesar de la incertidumbre de la política interior en Rusia, todavía hay 140 divisiones ebemigas en sus frentes. Parece que de Rusia solo fueron retiradas 6 divisiones que se enviaron a Italia. Los italianos están retirándose desde el Tagliamento por las llanuras de Veletec y llegaron al río Vizera. Oficialmente se anuncia que la retirada se efectúa en buen orden, protegidos por el ejército del Norte y por la retaguardia hacia el Sur.

Durante la semana pasada fueron hundidos ocho barcos mayores de 1.600 toneladas y cuatro menores de ese tonelaje. Durante la misma semana llegaron a Inglaterra 2384 barcos y zarparon 2379.

SE ESPERA QUE EN LA CONFERENCIA DE ROMA SE RESUELVAN EL PROBLEMA DE LA UNIDAD DE MANDO

PARIS, 8: Entrevistado Cambon manifestó que tenía perfecta confianza de que en la conferencia de los Primeros Ministros de los países aliados que está a punto de verificarse en Italia, se resolverá la unidad de mando por tanto tiempo deseada por los jefes de la mayoría de los Estados. Estos están de acuerdo en que es una necesidad, no obstante que se conocen las dificultades como resultado de la diferencia de las tradiciones militares, la distancia que separa a los aliados y las circunstancias particulares de la situación de cada beligerante. Esperó al hablar de los prisioneros que el Kaiser ha...

LA MISIÓN CHINA VA DE CAMINO PARA FRANCIA Y LA SEGURO EL PRIMER CONTINGENTE DE TROPAS

WASHINGTON, 8: Ha llegado la comitiva china a un puerto del Pacífico, en camino para Francia. Se espera que pronto la seguirá el primer contingente de tropas chinas.

LOS FRANCIESES TOMAN LAS POSICIONES ALEMANAS EN LA ALSACIA SUPERIOR

PARIS, 8: Informa oficial francés: Por el norte del Alsacia, en los sectores de Pflanz Chavignef, y por la de-

Los Maximalistas se apoderan del Mando en Petrogrado

CONTINUA EN ORDEN LA RETIRADA DE LOS EJERCITOS DE ITALIA

EL DR. BLING DESCRIBE UN SUERO PARA EL TRATAMIENTO DE LA ESCARLATINA

STOCOLMO, 8: En la reunión de la Sociedad Médica sueca, el Dr. Carl Bling, bacteriólogo, anunció el descubrimiento de un suero para el tratamiento de la escarlatina. Dijo que el empleo del suero ha reducido la mortalidad en los casos más severos en un 17 por ciento, comparado con el 70 por ciento en los casos en que no se emplea.

LAS PALABRAS DE BRAULING RESPECTO A ALEMANIA SACAN DE QUICIO A LA "COLOGNE GAZETTE"

AMSTERDAM, 8: Un corresponsal de la prensa cita las palabras de Brauling respecto a Alemania. Dijo que la paz vendrá mediante el triunfo de la democracia. El régimen alemán no se puede conciliar con el espíritu de nuestros tiempos. Bélgica será completamente restablecida y se le dará reparación. Abscra Lorenz ha de pasar otra vez a Francia. Comentando estas palabras la "Cologne Gazette" dice: "Esperamos que el Gobierno sueco las explique manifestaciones como las que recomendamos con la verdadera neutralidad."

LOS INGLESSES CONTINUAN AVANZANDO EN PALESTINA SEGUN ULTIMO INFORME

LONDRES, 8: El Comandante en jefe de la Palestina comunica lo siguiente: "Avanzamos más allá de Gaza, por la derecha de la colina Mukhan que dignifica la ciudad y por la izquierda hasta las fortificaciones de Schoedman, situadas una milla al norte. También encontramos hasta la desembocadura del Wadihst primera ocho millas al norte de la primera línea británica. También continuamos el avance desde el Wadihst Schiraf al norte y noroeste de Birahit. Tenemos prisioneros y cañones."

EL REINO UNIDO DEBE ESTAR PREPARADO PARA LA INVASION ALEMANA

LONDRES, 8: En un discurso que pronunció French dijo que la Gran Bretaña ha de estar lista para toda eventualidad, porque no sabemos si la próxima sorpresa no sea la invasión del Reino Unido. Por esta razón el país debe estar listo para todo. El Mayor General Macraedy expone que la Gran Bretaña necesita toda la fuerza humana que pueda reunir. Necesitamos con urgencia cada hombre que se pueda retirar sin perjuicio de las industrias del país. Por cada mujer que se presente, se pone en libertad a un veterano para empufiar el rifle. Comulcan del frente por la vía Reuter que en la toma de Passchendaele se capturaron mucho más de cuatrocientos prisioneros, pero cuando estos cambiaban por las líneas inglesas, fueron muertos por su propia artillería. Se ignora hoy sido casualidad o de intento. Durante la semana pasada fueron hundidos cuatro barcos menores de 1.600 toneladas y cuatro de 8 de más de ese tonelaje.

LOS BARCOS ITALIANOS HUNDIDOS POR EL ENEMIGO EN LA SEMANA PASADA

ROMA, 8: Informe oficial italiano: Los hundimientos durante la semana pasada fueron: dos vapores de resacas de 1000 toneladas y tres torpederos de menos de cien toneladas.

SE INSINA LA CREACION DE UN ESTADO MAYOR GENERAL INTERALIAO CON JOFFRE COMO JEFE

PARIS, 8: Dice Herre: "Me permito mencionarlo por primera vez a Joffre en el contexto con la organización de un Estado Mayor interalio, el cual pide de la prensa de la Entente. Lo resultante de dicho cuerpo sin un Generalísimo supremo, sería meramente una sociedad de generales". Hace notar las operaciones de los Centrales bajo la dirección de Hindenburg. Confiesa que los aliados de Alemania "no son sólo vasallos y que si nosotros no nos tros aliados se someterían a semejante tratamiento y agrava: "Pero al imperio con las vanidades nacionales si un suero jefe no asegurara la victoria o nos previniera de catástrofes como las que hemos presenciado en Serbia, Rumania e Italia."

LOS PERITOS MILITARES INFORMAN QUE NO SE ESPERA PRONTO UNA BATALLA EN EL FRENTE ITALIANO

ROMA, 8: Varios eminentes peritos militares informan al público que no se debe esperar inmediatamente una gran batalla en el frente italiano.

SE INFORMA QUE LOS MAXIMALISTAS SE HAN HECHO CARGO DEL PODER EN PETROGRADO

LONDRES, 8: Avisa la Agencia Nictosa sensacional que los maximalistas obtuvieron el mando en Petrogrado. Fueron ayudados por la guardia, lo que hizo posible el golpe de Estado sin derramamiento de sangre. Anuncia el "Morning Post" de Copenhague que los irlandeses piden el derecho de usar un pabellón propio e independencia, no obstante que gozan de una autonomía bastante amplia. Dice el Corresponsal que los días de Irlanda están en el deseo de que Cristián sancione sus demandas, porque de otro modo no ven otra resolución del problema que la independencia.

NO ES CIERTO QUE LOS ESTADOS UNIDOS PROHIBIRAN LA EXPORTACION DE ALGODON A ESPAÑA

PARIS, 8: Comulcan de Madrid que se niega que los Estados Unidos prohibirán la exportación de algodón a España.

EL MOVIMIENTO DE LOS MAXIMALISTAS NO HA ALCANZADO AUN EL OBJETIVO QUE SE PROPUSO

PETROGRADO, 8: Bajo las órdenes del Comité revolucionario maximalista el destacamento naval ocupó las oficinas de la Agencia Telégrafica oficial. Los bolshéviques también ocuparon las oficinas del Telégrafo Central, el Banco de Estado y el Palacio Marío donde se hallaba en sesión el Parlamento. La sesión tuvo que suspenderse. Los bolshéviques también ocuparon las oficinas del Telégrafo Central, el Banco de Estado y el Palacio Marío donde se hallaba en sesión el Parlamento. La sesión tuvo que suspenderse. Los bolshéviques también ocuparon las oficinas del Telégrafo Central, el Banco de Estado y el Palacio Marío donde se hallaba en sesión el Parlamento. La sesión tuvo que suspenderse.

LA RETIRADA ITALIANA CONTINUO EL MIERCOLES SIN SER ESTORBADA POR EL ENEMIGO

ROMA, 8: Oficial: La retirada continuó el miércoles. Los unidades mayores se retiraron sin ser molestadas por el enemigo.

EL VAPOR NORTeamERICANO "BOCHESTER" FUE HUNDIDO POR EL ENEMIGO

LONDRES, 8: Fue hundido por un torpedero el vapor norteamericano "Bochester" el 2 del presente mes. Se sabe a ciencia cierta que perecieron cuatro tripulantes. Una lancha con el piloto y tres tripulantes faltó. El Capitán y 22 hombres desembarcaron en Dunorran. El miércoles, nueve sobrevivientes se desembarcaron en puerto Ross.

UN MILITAR ALEMÁN CONSIDERA LA INFERIORIDAD DE LA RESISTENCIA ALEMANA EN OCCIDENTE

COPENHAGUE, 8: El Teniente von Arden, crítico militar del "Tagblatt" se refiere aún con repugnancia a la potencia irresistible de la ofensiva Original. Exalta desde Flandes una gráfca descripción de las dificultades de la defensa alemana. Dice que no...

SE CELEBRA UNA LARGA CONFERENCIA CON LOS MIEMBROS DE LA COMISION NORTEAMERICANA

LONDRES, 8: Se efectuó una conferencia que duró una hora con la comisión norteamericana. Se discutió el programa que propuso el Coronel House, el cual convece a una serie de conferencias con las autoridades británicas y miembros de la comisión norteamericana, con el fin de discutir alguna otra particular.

UNA GRAN ESCUADRA ALEMANA SE PREPARA PARA RENOVAR EL ATAQUE A HELSINGFORDS

STOCOLMO, 8: Se ha recibido a los de Harparanda de que una gran escuadra de navios de guerra alemanes se halla a la altura de Helsingfors. Se presume que con el fin de renovar el empuje naval. Está lista para atacar las fortalezas de Sveagöran, que guardan Helsingfors.

LA RETIRADA ITALIANA CONTINUO EL MIERCOLES SIN SER ESTORBADA POR EL ENEMIGO

ROMA, 8: Oficial: La retirada continuó el miércoles. Los unidades mayores se retiraron sin ser molestadas por el enemigo.

EL VAPOR NORTeamERICANO "BOCHESTER" FUE HUNDIDO POR EL ENEMIGO

LONDRES, 8: Fue hundido por un torpedero el vapor norteamericano "Bochester" el 2 del presente mes. Se sabe a ciencia cierta que perecieron cuatro tripulantes. Una lancha con el piloto y tres tripulantes faltó. El Capitán y 22 hombres desembarcaron en Dunorran. El miércoles, nueve sobrevivientes se desembarcaron en puerto Ross.

UN MILITAR ALEMÁN CONSIDERA LA INFERIORIDAD DE LA RESISTENCIA ALEMANA EN OCCIDENTE

COPENHAGUE, 8: El Teniente von Arden, crítico militar del "Tagblatt" se refiere aún con repugnancia a la potencia irresistible de la ofensiva Original. Exalta desde Flandes una gráfca descripción de las dificultades de la defensa alemana. Dice que no...

manera alguna para impedir lo que los alemanes llaman "Fuego arrollador", siendo este el nombre que dan al fuego de la artillería que los británicos llaman "moving barrage", el cual a pesar de todos los esfuerzos del mando supremo alemán continúa ganando terreno. Informa von Arden que a causa de este fuego las pérdidas alemanas son terribles tratándose de defender las primeras líneas con menos ganancia, siendo el único resultado el más rápido avance de los ingleses. El sufrimiento de la tropa que defiende la primera línea de hoyos cañados por la explosión de los proyectiles llenos de agua helada, son incalculables. Es tal, que se hace necesario renovar cada dos días en vez de cada semana o diez días como se hacía el año pasado. En la actualidad la infantería pasa dos días en las líneas de fuego, dos en las trincheras de apoyo y dos en la reserva hasta que está relevada. La artillería alemana se encuentra en número a la británica, que los relevos le llegan muy rara vez. La condición fangosa del terreno le impide construir trincheras adecuadas para su protección, por lo que está obligada a disparar al descubierto. La condición de los cañones es tal que el individuo que carga en el centro está perdido, a no ser que se le preste auxilio. En los combates los alemanes quedan atraer la zona de barrera caminando en pequeños destacamentos y en fila. Si la manobra tiene éxito, la pérdida es pequeña, pero si lo contrario, es el aniquilamiento.

LA CASONERA TANQUI "TALES" FUE ATACADA POR UNOS BANDOLEROS CHINOS

PEKIN, 8: La casonera norteamericana "Talos" fue atacada por bandidos chinos en el Yangtze Kiang. La casonera fue averiada.

EN VENECIA REINA CALMA RELATIVA Y EL COMERCIO NO HA CERRADO SUS PUERTAS

ROMA, 8: Ha llegado al Cuartel General italiano un mensajero enviado por el Cónsul norteamericano en Venecia, Mr. Harvey Dice que las condiciones en Venecia son regulares y que reina una calma relativa. Los establecimientos de comercio están abiertos; no ha habido irrupciones aéreas últimamente, debido a la acción defensiva.

LOS TIROSOS SUPREN NUEVOS REYES EN MESOPOTAMIA

LONDRES, 8: El Comandante en jefe de las fuerzas británicas que o-

frustraron nuestras esperanzas. Comulcan muy bellas canciones, todas ellas típicamente colonias, y es justa decir que pasieron toda su alma y vida a técnica de artistas, para millonarios de su comercio. El señor Rosales posee una bella y bien cultivada voz, y sabe poner mucha dulzura en la vocalización de los versos que fluyen sonoros y apasionados, temblando de armonía.

Por demás está decir que su acompañante señor Afex, no se queda a la zaga. Es sumamente discreto, y sigue las huellas del pilotaje realizando la melodía con su bien timbrada voz.

Prueba lo mucho que gustó este audición, las resonantes ovaciones que le hizo el público al finalizar cada número de los muchos "bis" que recibieron la galantería de conceder.

Para mañana sábado anuncia el Varietades la segunda audición de estos artistas, quienes cantarán otros bellísimos bambucos y pasillos de su gran repertorio.

Apuramos a los señores Rosales y Afex, otro gran triunfo, que será un rotundo como el de la primera audición. Sabemos que está comprometido en toda la localidad del Varietades, lo que nos satisface mucho. Puntamos otro agradable rato de audición original, dulcemente acariciado por el Hada invisible de la "armonía".

El Director ISAAC BARAFONA 8.

PROGRAMA del concierto que dará la Banda Militar de Alajuela, mañana domingo 11 del corriente a las 7 1/2 de la noche en el Parque Central

- 1.-Bello Espiritus.One-Step. Tompkins.
2.-Si yo fuera Rey. Obertura de Adriano.
3.-Villita, Polonesa de concierto Guillemin.
4.-Recuerdo de Rusia. Fantasia Original. Heymans.
5.-Natalia. Vals. Pagnon.

El Director ISAAC BARAFONA 8.

Se debe liberar a Nicaragua para hacer la unión, o se debe hacer la unión para liberar a Nicaragua

Las declaraciones del Dr. Salvador Rodríguez González nos darán pie para entrar de lleno en las cuestiones de Nicaragua, en lo que se relaciona con la soberanía de hecho que ejerce en aquel país el Gobierno de Washington, mediante la permanencia de una fuerza militar en Managua, y en lo concerniente al tratado Chamorro-Bryce, que afecta también al Salvador, Honduras y Costa Rica. Pero antes todo, declaramos que el Dr. Rodríguez González nos merece el mayor respeto, por su clarísima inteligencia y vasta erudición en cuestiones internacionales, y el hay que iremos a impugnar sus ideas, es porque las consideramos erradas y es error, tratándose de una autoridad como él, y de una causa magna, como es la unión de Nicaragua con el criterio de muchos o reforzar la misma propaganda del separatismo latinoamericano, pero esa misma anomalía plantea un problema cuya raíz se encuentra en la realidad de las cinco naciones a la unidad primitiva. El Dr. Rodríguez González cree que se debe emancipar a Nicaragua que la unión sea viable, y nosotros pensamos que se debe restituir a la unión para liberar a Nicaragua.

En este debate no se nos oculta el punto de vista en que se ha cobijado el gobierno actual de Nicaragua. Esta en Italia y los territorios de manos obedecida a la consigna misma de la edad media y a comienzos de la edad moderna, y el régimen de algunos países reales no puede ser la combinación política, a base de pactos de familia, cuando los reyes ejercían el poder por derecho divino. Pero en Nicaragua no hay consigna, ni hay príncipes coronados, ni siquiera el más sabroso derecho divino que confiere soberanía personal por encima de la soberanía del Estado.

Un partido político, operando como si no existiera, hace un examen detenido de las intenciones de Italia y Alemania. No basta decir que no hay relación alguna en los hechos, y por consiguiente la filosofía histórica no puede argumentar en un sentido ideológico las situaciones de aquellos países europeos con el estado actual y tránsito de la intervención americana en Nicaragua. El problema de América en Italia y los territorios de manos obedecida a la consigna misma de la edad media y a comienzos de la edad moderna, y el régimen de algunos países reales no puede ser la combinación política, a base de pactos de familia, cuando los reyes ejercían el poder por derecho divino. Pero en Nicaragua no hay consigna, ni hay príncipes coronados, ni siquiera el más sabroso derecho divino que confiere soberanía personal por encima de la soberanía del Estado.

Un partido político, operando como si no existiera, hace un examen detenido de las intenciones de Italia y Alemania. No basta decir que no hay relación alguna en los hechos, y por consiguiente la filosofía histórica no puede argumentar en un sentido ideológico las situaciones de aquellos países europeos con el estado actual y tránsito de la intervención americana en Nicaragua. El problema de América en Italia y los territorios de manos obedecida a la consigna misma de la edad media y a comienzos de la edad moderna, y el régimen de algunos países reales no puede ser la combinación política, a base de pactos de familia, cuando los reyes ejercían el poder por derecho divino. Pero en Nicaragua no hay consigna, ni hay príncipes coronados, ni siquiera el más sabroso derecho divino que confiere soberanía personal por encima de la soberanía del Estado.

Un partido político, operando como si no existiera, hace un examen detenido de las intenciones de Italia y Alemania. No basta decir que no hay relación alguna en los hechos, y por consiguiente la filosofía histórica no puede argumentar en un sentido ideológico las situaciones de aquellos países europeos con el estado actual y tránsito de la intervención americana en Nicaragua. El problema de América en Italia y los territorios de manos obedecida a la consigna misma de la edad media y a comienzos de la edad moderna, y el régimen de algunos países reales no puede ser la combinación política, a base de pactos de familia, cuando los reyes ejercían el poder por derecho divino. Pero en Nicaragua no hay consigna, ni hay príncipes coronados, ni siquiera el más sabroso derecho divino que confiere soberanía personal por encima de la soberanía del Estado.

Un partido político, operando como si no existiera, hace un examen detenido de las intenciones de Italia y Alemania. No basta decir que no hay relación alguna en los hechos, y por consiguiente la filosofía histórica no puede argumentar en un sentido ideológico las situaciones de aquellos países europeos con el estado actual y tránsito de la intervención americana en Nicaragua. El problema de América en Italia y los territorios de manos obedecida a la consigna misma de la edad media y a comienzos de la edad moderna, y el régimen de algunos países reales no puede ser la combinación política, a base de pactos de familia, cuando los reyes ejercían el poder por derecho divino. Pero en Nicaragua no hay consigna, ni hay príncipes coronados, ni siquiera el más sabroso derecho divino que confiere soberanía personal por encima de la soberanía del Estado.

Carta de autor de "MI TIERRA NATIVA"

Señor don Valeriano F. Ferraz.

Dispetado maestro y amigo: Su carta de fecha 5 del corriente reclama esta respuesta mía y no he de quedarme silencioso.

Hasta ayer que me enteré de su contenido le respetaba a Ud. como al Maestro digno de todo aprecio, como ejemplo raro de constancia y de amor a las letras, más de hoy en adelante. Un día permito que le llame también mi amigo, atención que agradezco mucho.

En la República de las letras, en la cual yo estoy apenas un humilde intruso, como no escucha más que una gran voluntad y mucha fe para el futuro, los mismos hermanos, pero no se acepta tal doctrina, generalmente por la envidia y las intrigas por la perenne. Cosas de hombres que más vale callar.

Pero voy a referirme a su carta, que me honra mucho, y que he de leer de nuevo con atención, por el motivo de la publicación del primer tomo de "Mi Tierra Nativa", en el alumn de mis actos, quedando anotada en el libro de valores a pagar. La nota contraída para con sus autores.

Y con este, mi apreciado Maestro, que si algo tengo a orgullo por ser hermano de mis abuelos, es la más íntima y profunda simpatía que se hacen acreedores a ella, sea cual fuere el motivo.

No quiero dejar pasar inadvertidamente una referencia a ciertas palabras de "Carreteras", que debí de retirar tras el suicidio que oculta la fe, más no la persona—que no le guía sino la mezquindad y el egoísmo.

Buen poco le importa. Tarea de su función se han impuesto más de deberes o mejor dicho los del deber de mi pobre persona, vive Dios, nada podría decir.

En el momento de haber de explicar los fondos de la Cámara, he vivido polvamente, casi ignorado, haciendo una labor periodística para cumplir un deber de mi familia, y de libro

para procurar honrar a mi Patria y a mis mayores. Qué, pues, han de tachar a este pobre embozador de caricaturas, lleve de amor por su tierra natal, sus proyectos, en ras y en idioma? En cuanto a los reparos obisios a mi libro, qué? Traté de hacer historia y no quisé pensar en los gastos de resentimiento o de indignación de aquellos apocados que no saben qué el narrador no tiene más deber que contar; decir lo bueno y lo malo, según afirma Víctor Hugo; y que no se fustiman con las palabras de Párcos que aseguran que no es bueno el libro quien no señala con el dedo las lagas de que adolece su país? Mas vea Ud., Maestro amigo, como prosede más críticos imprudentes a quienes no he querido tomar en cuenta porque les falta valor intelectual para poderlo hacer y valor moral para presentarse en el campo del debate haciendo gala de hidalgas que no tienen en la vida.

No quiero referirme ahora—que si lo haré en las primeras páginas del segundo tomo de "Mi Tierra Nativa"—a los comentarios estrafallos, fastuosos, de Desamparado, que he escrito para cobrar las faltas de generosidad—a su señor—, mas dando hoy sin saber bastante franqueza y humildad al sencillo a que se obliga a quien va contra la verdad.

Voy a poner de manifiesto, con un solo detalle, solamente claro, que no es a mí sino empujón—no crítico—y no de ahora, sino de siempre, ni amor al terreno que he de hospitalidad ni le honor a la verdad siquiera. Los ejemplares de "Mi Tierra Nativa" correspondientes a la Municipalidad de Desamparado, he entregado personalmente, al medio día del sábado 29 de setiembre pasado y la Comisión—convocada extraordinariamente—desaprobó mi libro, sin haberlo leído, el día 30.

Así me lo dice el señor Jefe Político del cantón en una carta, donde me anuncia que se me trasladó el acuerdo respectivo, que a esta fe

cha—algo más de un mes—, no ha llegado. Y conste que el libro no ha circulado en mi pueblo donde apenas si conocen cuatro personas y un solo por el forro. Como lo desaproba la mayoría del vecindario?

Para terminar, que bastante me he extendido, me queda la satisfacción, muy justa.

De haber sido fuera de elogio de parte de los intelectuales que si saben lo que dicen y lo que hacen. 20. Haber puesto la primera piedra en una labor hasta ahora descuidada por completo.

20. Gracias a la constancia haber podido hacer un acopio de datos que me permitieron escribir varios tomos similares al primero, donde irán descuidados, poco a poco, los temas (temas pasados, con sus hombres y sus costumbres).

20. Y último, que mientras allí en mi pueblo—unos pocos—hacen su acopio haciendo poco a poco un libro que unmen intenciones, yo sigo investigando y le he podido sacar dos conclusiones históricas de gran valor: que Aserrí primitivamente estuvo situado en el llano que hoy ocupa el distrito de San Juan de Dios y que Desamparado tan solo era un hato de los aserríes denominado "El Rosario".

Que si, pues, buscando pero a la labor y no—como egoísta y de un espíritu más independiente—estudiarlo y haciendo algo por escribir la verdadera historia patria.

Que le parezca a U., maestro, amigo, lo que yo he escrito.

Y por mi parte, puedo anticiparle que al para triunfar en mis tareas hubiera tenido que dedicarme a cantar los a los milidales locales, hubieran preferido cobrar mi pluma con un instrumento idílico y un motivo.

Con protestas de alta consideración y muy agradecido, me complazco en despedirme con mi muy atento acendro y amigo.

FRANCISCO MARIA NUÑEZ
Noviembre de 1917.

"BIBLIOTECA" TODO EL MUNDO LO ESTA TOMANDO YA EN COSTA RICA

Se ha impuesto por su propia excelencia como TONICO, su potencia como ESTIMULANTE y por su exquisito sabor. Pídale en todas las cantinas y boticas y por mayor a The Costa Rica Comisio Co. San José. C. J. O'DONNELL Gerente. Apartado 496 - Teléfonos 491 y 448

CARRERAS DE CABALLOS

Se hace saber a los interesados en este deporte que ha quedado abierta la inscripción de caballos, la cual se cerrará el 5 de diciembre, no admitiéndose solicitudes para ese objeto, después de la fecha indicada. Para más detalles y pormenores, diríjase a don Juan Rafael Pacheco. 2699 LA COMISION

Apartado No. 692 Teléfono No. 785

Saborio Araya y Co. NEGOCIANTES EN GANADO

San José de Costa Rica. Avisamos a nuestros clientes que el precio de la carne durante la presente semana, es de VEINTITRES COLONES POR QUINTAL 2354

Teatro VARIETADES

DOMINGO 14 DE NOVIEMBRE DE 1917 GRAN MATINEE A LAS 3:30 P.M. EXHIBICION DEL ESPECTACULO DRAMA "LA TIERRA DEL TIPO TIPO" "FERMANA" DE VICTORIANO SARDU EXCITO EXTRAORDINARIO—NOCHE DE FIESTA DEL PALACIO DE LA OPERA NACIONAL DRAMA EN 5 PARTES "SENTENCIO" "SELEY" LA BALLEINA DE LA "LUNA ROJA" AUTOSUICIO

TREBOL EL NUOVA BIEN PONDERADO TREBOL SABADO 15 DE NOVIEMBRE DE 1917 A PETICION DE TODO SAN JOSE Y "CRUCES REQUICIMOS" LA SOGOLAT TRAGEDIA NACIONAL "MECHE DOR" POR LA TANGA FINE MENCHICHI LOS CUATRO REYES MAYORES (CORTO EN UNA OBRA INCOMPARABLE—LAS LOCALIDADES SE RESERVAH HASTA LAS 4 P.M. MARA REQUIE DE "LA CLIPA")

ROY SABADO ESTERNO DEL HEROSO DRAMA "MURTE Y GLORIA" LUNETA C.640.—DOMINGO GRAN SUERO, ESTERNO "LA TIERRA DE LOS REQUICIMOS"

TEATRO "MASCOTA" PENTAGONAL DOMINGO 14 DE NOVIEMBRE DE 1917 GRAN MATINEE A LAS 3 P.M. CON EXCITO DE REQUICIMOS Y TITULO "EZEJO"

UNA OFERTA INTERESANTE PARA LAS SRAS. Y SERORITAS Cuando el ingenio humano y su conciencia le da a producir un algo, que se traduce en un beneficio para la humanidad, no debe dudarse de las ventajas que este algo nos ofrece. Tal es el "COMPUESTO MITCHELLA".

En este preparado el Doctor J. H. De la Huidala, trabajó durante 45 años y de su famoso Instituto Médico, a euuido para el mundo entero, este producto, que sin discusión, ha sido a extendido para los fines que se le destinan, por su beneficio a las mujeres, los dolores del embarazo y los dolores del alumbramiento, y combair los males que la acción propia de su sexo; tales como, irregularidades menstruales, lehididad femenina, leucorrea, etc. Los directores de este Instituto, han reuelto ofrecer para esta República y para las señoras y señoritas pudán cerciorarse de sus excelentes cualidades, una cantidad de muestras, con las cuales se obsequiará a toda persona que escriba solicitando el específico y remita 20 centavos en el sobre para ayudar a los gastos de transporte para la U.S. también el porterosito fijo de Dr. Dye que dice: "Com odar a luz a niños sanos y robustos sin tener a dolores" y "Como llegar a ser madre" Escriba hoy mismo a DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE, Lincoln Bldg.

En el Salón Teatro de la Escuela Normal dió anteocho de la Compañía El Estorzo una representación en honor de la sociedad hereditaria. El teatro estaba bastante concurrido y entre el regocijo general, la orquesta joesfina abrió la representación ejecutando admirablemente la obra de Guillermo Tell. Un aplauso unido permitió la interesante labor del Maestro Quirós y de sus compañeros de orquesta.

Las obras puestas en escena: "Estucha o Monerías" y "Bollinos de Vientos", fueron del acrado del público y la serie no interrumpida de aplausos constituyó el mayor testimonio que la sociedad en general le ha tributado a una obra tan digna de ofrecer a los artistas Nacionales.

En general, creemos que pocas veces ha trabajado mejor la tropa de lo que lo hizo en Heredia ayer.

G. ABAIL

EL TECHADO HYDREX HA DADO LOS MEJORES RESULTADOS

Liviano, fácil para pegar, y ACTUALMENTE el más barato HYDREX FELT ENGINEERING Co. New York. J. JOAQUIN RODRIGUEZ h. Agente.

El Fondo de Socorro Nacional Levantado por las Damas Josefinas

Table with columns for names and amounts. Includes sections for 'NUEVOS DONATIVOS DE ESTA CAPITAL', 'CONTRIBUCION LEVANTADA POR LOS DIPUTADOS Y EMPLEADOS DE LA CAMARA', and 'CONTRIBUCION DEL CANTON DE ACOSTA'.

La iniciativa del señor Jefe Político del Cantón de Acosta y en vista de la tremenda que de esta capital fué dirigida, se ha levantado la siguiente lista de contribuyentes para el fondo nacional de Socorro.

La iniciativa del señor Jefe Político del Cantón de Acosta y en vista de la tremenda que de esta capital fué dirigida, se ha levantado la siguiente lista de contribuyentes para el fondo nacional de Socorro.

Table with columns for names and amounts. Includes section for 'CONTRIBUCION DE SAN ISHIRO DE CORONADO'.

La iniciativa del señor Jefe Político del Cantón de Acosta y en vista de la tremenda que de esta capital fué dirigida, se ha levantado la siguiente lista de contribuyentes para el fondo nacional de Socorro.

Table with columns for names and amounts. Includes section for 'CONTRIBUCION DE SAN ISHIRO DE CORONADO'.

La Velada del Domingo

Table with columns for names and amounts. Includes section for 'Zelmita ha preparado una gran velada para el domingo'.

“ACACIA” TELEFONO 172

Esta conocida Jardinería ofrece para el día de mañana trabajos artísticos en todos los estilos modernos, contando con cuatro jardines puedo ofrecer un variado surtido en flores y plantas en macetas, no olvide el Teléfono FRANCISCO AVILA M.

Información General

Sábado, 10 de Nov. de 1917

SANTOS Tránsito y compañeros marítimos. Andrés Arcego marino. Frodo Abrego. Santa Rita virgen marino. Del antiguo...

CORREOS. Sábado domingo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos...

PASAPORTES. Sabado sábado para Cuba: Cecilia Peres...

NACIMIENTOS. Renunciada de Juan Fonseca Morales y Barbara Carmona Gonzalez...

MARITIMAS. Llamada. Anuncio de la y media cargo para Cris...

TELÉGRAMAS REZAGADOS. Herencia de Rojas, San Salvador...

Los llamados "sábados de mujeres" son caritativos casos de socorro de los niños...

HEREDIA AL DIA. LA COMPANIA "EL ESFUERZO". En la noche del jueves tuvimos el placer de ver trabajar esta Compañía...

EXAMENES. Los de fines de año se están practicando en todas las escuelas de esta ciudad...

PEONES. Don Carlos Guardia ha estado en esta ciudad y puebles circunvecinas...

ENSANCHA EL NEGOCIO. El competente artesano don Carlos Oederro, dueño de uno de los talleres de Zapatería...

DE PASO. El muy estimable joven portero don Rafael Moya se encuentra pasando unos días de asueto en esta ciudad...

BAILLY-BAILLIERE. Pequeña enciclopedia de la vida práctica. Llene de interesantes datos...

LIBRERIA ESPAÑOLA DE MARIA LUISA. Sucursales en Limón y Cartago.

La recepción de la Boda Monteiro-Ortuno

La residencia del caballero don Alfr. D. Monteiro y su esposa, una distinguida dama doña Julia Morales...

Los esposos Ortuño-Morales tienen su residencia en San Pedro de Montes de Oca...

Al término de la oficial católico. Fray Dionisio dió lectura a un hermoso discurso al acto que reproducimos en nuestra página...

En todas las dependencias contrahecho mucho al adorno las muchas y artísticas canastas de flores enviadas...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...

En un momento de la recepción. Siguió luego la espléndida recepción con escogidos minutos musicales...



LOS AUTOMOVILES DE OCHO CILINDROS. Se Usan en Todo el Mundo. Probados en todos los climas y en toda clase de caminos...

Carranza y Montealegre

En su conocida y justamente afamada Tienda, tienen el gusto de ofrecer a su estimable clientela...

DE GRAN IMPORTANCIA

Teniendo en cuenta que el precio de los géneros es altísimo y que para los señores es muy difícil poderlos comprar...

NOTICE

From November 1st inst. Mr. Leonardo Chacón Barrantes has been appointed as our Agent for Siquires, Matina, Zent Branch and Linceo Valley.

AVISO

Del 10 de Noviembre se ha hecho cargo de nuestra Agencia un Sr. Leonardo Chacón Barrantes...

NUEVO COMANDANTE DEL PRESIDIO DE SAN LUCAS

Por acuerdo de ayer fué nombrado Primer Comandante del Presidio de San Lucas...



Tu vigor vuelve y te agotamiento desaparece tomando el afamado CORDIAL DE CEREBRINA del DR. ULRICH (New York)

¡BARATO! ¡BARATO!

Garantizamos los más bajos precios en plaza de: Harina, "EL TRIUNFO", "GOLD LION", "ITALIA" y Manteca pura de chicharrón marca "EL TRIUNFO". A. BRESCIANI & Cia.

PARA 1918 - ALMANAQUES. Llene de interesantes datos, de descubrimientos científicos, Guerra Europea, etc. etc.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y queda prohibida su reproducción o venta sin el consentimiento expreso de la Biblioteca Nacional.

